

ARZOBISPO  
*Braulio Rodríguez Plaza*

## Carta semanal

# ¿Se ha ido la Navidad?

13 de enero de 2008

---

Afirmaba un escritor en un diario de nuestra ciudad que, como en tantas cosas, la Navidad se le ha ido de las manos a la Iglesia. ¿Será verdad? Nuestro columnista parece apoyar su afirmación en varias razones, que yo sinceramente no entiendo. Dice que la Iglesia parece haber olvidado los hechos históricos que se conmemoran, como es la llegada del llamado Niño Dios a este mundo irredento. No es cierta semejante afirmación, por supuesto; estoy seguro de que no ha celebrado la Eucaristía en estos días. Precisamente nos acusan de lo contrario. Que se pongan de acuerdo, por favor.

Otra razón aducida es que Navidad se reduce a compras, subida de precios, acumulación de familiares en casa, extravagantes regalos, comidas de empresa, y que los actos más genuinos de "estos festejos" ya no tienen lugar en los templos: las catedrales son las plazas públicas y las grandes superficies. *Pero esa no es la Navidad de la Iglesia*; será la Navidad de la concejalía de los ayuntamientos y de los grandes almacenes. Nosotros no nos apuntamos a eso, aunque cada uno puede celebrar lo que desee y como le apetezca. Pero sin confundir.

Navidad es que Dios vivo está presente entre los hombres y mujeres, porque se encarnó y no omitió la formalidad de insertarse en la trama de la historia. Desde que Cristo vino y viene, lo que es escandaloso es que ¡Dios está en el mundo! Es la paradoja cristiana, la piedra de toque. Este Dios escandaloso, presente en los sacramentos, en la Iglesia, a pesar de sus debilidades, es el Dios de la mayor caridad, del mayor amor. El cuerpo y la sangre de Cristo es lo que salva al ser humano, y este sacramento puede